
同心同德献务实之策 善作善为谋创新之举

真抓实干成效显 群策群力建高端

坦诚建言倾心献策 真抓实干共谱新章

7石景山报
责任编辑 吕欣 电话88699818－2222 校对 鲍琪
2018/1/19

两会专版

1月16日下午，区政协十届二次会议第
四讨论组的委员围绕政府工作报告踊跃发
言、倾心献策，大家一致认为，报告实事求
是、内容全面、数据翔实，2018 年工作定位
准确、思路清晰、重点突出，是一份全面总
结成绩、不断催人奋进的报告。副区长左
小兵参加了小组讨论。

张绪东委员认为健康石景山涵盖医
疗 资 源 、人 文 资 源 、心 理 健 康 等 多 个 方
面 。 建 议 一 是 以 打 造 健 康 石 景 山 为 契
机，进一步丰富区域健康资源,可通过在
每一个社区建立图书馆，树立社区文明、
家风文明，通过健康石景山打造人文石
景山。二是以冬奥会举办为契机，提升
区域软实力和影响力。可通过引进系列
品牌赛事落户石景山，增强区域影响力；
通过增加群众冬季运动场所，将居民群
众对美好生活的向往与区域经济社会发

展有机结合。
布仁巴雅尔委员认为，报告总结工作事

例具体，部署措施明确有效。建议对不同
性质的医疗机构从政策和资金上给予支
持；对医院重点学科建设、医学人才引进等
领域给予资金支持，提高患者就医感受，让
百姓有更多的获得感。

管娜委员认为，报告数据来源实践、成
绩令人振奋，通过解决了许多重点难点问
题，彰显了政府的决心与能力。关于借力
冬奥，提出四点建议，一是从区级层面成立
冬奥指挥部。二是跨区域建立冬奥场馆联
盟，加强与国家体育总局协调，利用冬奥资
源促进区域经济。三是建立志愿者宣讲
团。四是利用冬奥场馆，打造冬奥雪地市
场，留下城市记忆。

刘荣委员认为，报告以“三个前所未有”
展现了政府抓工作的决心、力度，体会到了

我区经济转型呈现高端、城市建设呈现高
端、民生建设呈现高端。

林乐光委员认为，报告有大量数据支
撑，成果切实可见。人均可支配收入增长率
超过GDP增长率，更难能可贵的是万元能耗
下降，说明我们是绿色GDP，经济发展具有
可持续性。

李鸿泓委员认为，报告数据真实、令人
信服，诸多率先开展的工作，反映了区委区
政府工作的前瞻性和引领性。建议一是树
立健康石景山品牌；二是西部医院建设性质
要坚持非盈利性，运营要采取政府与社会组
织协议合作的PPP模式，合作上要体现协同
性，实现双赢。

宁煜委员建议，一是加大对八大处公园
景区管理；二是进一步采取措施加大垃圾分
类工作力度。

王明刚委员建议，相关部门应加大对社

区医院服务水平和服务能力的宣传，推进
分级诊疗工作有效落地；从区级层面统筹
加强各级医院信息化平台建设，避免各级
医院转诊不便、信息流向受制约等现实问
题；加大对儿科医生吸引和培训力度，提高
我区妇幼保健水平；从医疗保障、应急机制
等方面，统筹推进区内医疗资源与做好冬
奥组委对接。

左小兵逐一答复委员建议后指出，教
育、卫生、体育领域与百姓民生息息相关，
2018 年是全面贯彻党的十九大精神的第一
年，是我区高端绿色崛起的重要一年，要从

“四个一”着手，建设一批重点项目，引入一
批优质资源，完善一批体制机制，形成一批
特色成果。希望政协委员积极参与其中，
多提可行性意见和建议，为区域经济发展
作出应有的贡献。

杨雯 贺晶整理

1 月 16 日下午，区政协十届二次会议
第五讨论组委员就政府工作报告开展讨
论，委员们一致认为，该报告总结了过去一
年的工作成绩，明确了 2018 年的主要任
务，主题鲜明、重点突出、定位准确、切合实
际，是一篇求真务实的好报告。区委常委、
区纪委书记郭鹏，区政协副主席刘建国参
加了小组讨论。

刘威委员认为，政府工作报告令人振
奋，去年一年的工作力度和所采取的措施
前所未有，取得的成绩令人瞩目。作为一
名政协委员，作为石景山区的人民，我感
到无比自豪。报告中对 2018 年的工作进
行了展望，思路清晰、目标可行、措施有
力。建议区政府紧紧围绕高端绿色崛起
和“六个先行区”建设，进一步把制定的各
项目标措施细化落实到位，继续取得优异
成绩。

龙笑江委员认为，听政府工作报告就

像是在听过去的故事，2017 年拆违过程中
的一幕幕画面在脑海里重现，感触很深。
作为指挥部办公室的同志，我们始终按照
经得起“空中航拍、地面验收、群众监督”的
检验标准，共拆除违法建设 390.8 万平方
米，超过了过去 20 年的拆违总量。过程中
大家付出了很多努力，光荣地完成了历史
使命。

苏文颖委员认为，过去一年在区委区
政府的正确领导下，在全区人民的共同努
力下，全区上下高效务实担当，圆满地完成
了各项目标任务。报告语言凝练，重点突
出，通篇用事实、用数据说话，总结成绩硕
果累累，分析问题客观准确，提出任务切实
可行。建议一是在统筹推进经济领域改革
方面，不仅要加快区属国企、集体经济改革
步伐，还应增加“鼓励、支持、引导非公有制
经济发展”内容。二是积极开展政府协商，
借助各民主党派、工商联、无党派人士智力

资源，为政府科学民主依法决策提供重要
支撑。

王传东委员认为，报告令人振奋，主
要有三点感触：一是石景山的速度。拆除
违法建设三年任务一年完成，北辛安、衙
门口改造进度远超预期，无论是从拆违到
拆迁，都体现了石景山速度。二是石景山
的标准。我区在全市率先推行国家绿色
转型标准，以京西商务中心、北京保险产
业园等为代表的一批精品力作的崛起，不
断打造石景山区高端绿色发展的标准。
三是石景山的改革。党的十八大以来，石
景山始终把各项改革作为重点，坚持问题
导向，迎难而上，大胆探索，取得了实质性
的进展。

杨光、陈有忠、田明将等委员认为，政
府工作报告内容丰富，数据翔实，用数据说
话，对我区目前所处的形势作出了正确分
析和准确定位，与北京城市总体规划步调

一致，充分体现石景山特色。部署 2018 年
工作思路清晰，目标明确，鼓舞人心，催人
奋进。他们表示作为政协委员将立足本职
工作，尽职尽责，把为民服务、助推发展贯
穿始终，为推进我区高端绿色发展作出更
大的贡献。

郭鹏指出，政府工作报告内容丰富，
数据翔实，成绩可圈可点。政协委员在参
政议政方面发挥的作用不可替代，大家对
区委区政府的工作给予了高度评价。新
时 代 要 有 新 气 象 ，新 征 程 要 有 新 作 为 。
2018 年我们要继续坚持“全面深度转型、
高端绿色发展”战略，全面落实“八个高端
体系”和“五个典范”要求，全力抓好“一个
灵魂、两大生态、六个先行区”，希望政协
委员积极建好言献好策，为我区加快建设
国家级绿色转型发展示范区作出更大贡
献。

孙权 杨海峰整理

1月16日下午，区政协十届二次会议第
六讨论组的委员就政府工作报告展开了认
真讨论。委员们一致认为, 报告深入贯彻了
十九大精神，全面客观地总结了区政府过去
一年的各项工作，明确了 2018 年的任务目
标，展现了新一届政府勇于担当的工作作风
和求真务实的工作态度。副区长李金克参
加了小组讨论。

郭明委员认为，过去一年区政府奋力拼
搏、无畏奋斗，实现了基本无违法建设城区、
完成了“八个高端体系”第一阶段各项任务、
打造了石景山“老街坊”品牌，充分体现了首
善标准和为百姓服务的民生情怀。

杨淑红、宋建华、陈先江、林导生、周斌
委员认为，侨梦苑、保险产业园等是我区筑

巢引凤的优秀载体。建议以国内外经济发
展趋势为引领，确立全区重点产业发展定
位；利用海外衔接机构，开展对外宣传合
作，设立企业发展基金，吸引侨务资源；建
立智能信息技术支撑的国家级实验室，同
时挖掘本区现有资源，建立实验室共享机
制，完善配套教育设施，吸引更多人才入
驻；成立由高校、企业专家组成的专家咨询
委员会，既有利于政策的制定，又有利于产
业的发展。

仲达文、迟虹、于士明委员认为，石景山
区已经实现养老设施全覆盖，建议进一步跟
进掌握老年人身体健康状况，细化第三方机
构的管理办法、鼓励措施；抓住服务冬奥会
的机遇，以社区中药健康驿站为载体，宣传

和扩大中医药的国际影响力；充分利用现有
公共设施，举办高端普惠的文化活动，创造
浓厚的文化氛围。

李海英委员认为，打造高端绿色的宜居
之区，城市建设的精细化设计必不可少。建
议街道景观的设计要更具有人文气息，让广
大群众充满幸福和归属感；增加室外运动场
所，完善社区内体育设施，为推动全民运动
创造条件。

李平、夏阳委员认为，在模式口文保区
建设上，要精细化施工，挖掘历史文化内涵，
留住文化底蕴，避免过度商业开发，真正做
到文化惠民。在莲石湖生态环境保护方面，
找准发展定位，细化管理措施，增强民众环
保意识，促进人与自然和谐相处。

释法柱委员认为，应继续完善石景山区
志等文件编纂，融入红色文化、首钢文化、寺
庙文化等内容，逐渐培养现代文化传承者，
加强其对优秀传统文化信仰，提升石景山文
化软实力。

李金克在听完委员们的讨论后指出，今
年的政府工作报告与北京市委市政府、区委
整体工作相契合，内容丰富、数据翔实。过去
一年我区的基础设施逐步完善、环境治理成
效显著，民生福祉得到增进。新的一年是我
区抢抓机遇，落实北京市总体规划、推进重
点领域改革、开展六个一批建设的高端绿色
崛起之年，希望各位委员充分发挥智库作
用，为我区各项事业建设发展提出更好的建
议。 李建泉徐孟生整理
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